

## インタビュー/連載

## インタビュー

## 大木ヘルスケアHD 松井秀正社長に聞く

## メーカーとのパートナーシップで市場創造を

健食メーカーとの連携を訴える  
松井社長

—ドラッグストア業界の現状と今後の課題は。

**松井** ドラッグストア業界は、医薬品の販売から健康食品や化粧品、一般食品、日用雑貨にまでその野を広げ、他業種の市場を奪いながら成長を続けてきましたが、近年は医薬品の販売や調剤薬局の設置などヘルスケアホールセンターも増えた

ところで、取り扱うカテゴリーという面で業態間の垣根は無くなりつつあります。

一方、現在ではどの業態も大手企業による寡占化が顕著となり、企業間の競争は激化の一途を辿っています。

日本の小売業は、人口

は、小売業のみならず社会の構造自体が対応できなくなつておらず、特に社会保障のシステムは崩壊するのも時間の問題となつています。

これから時代にドラッグストア業界が生き残るために、競合企業や他業種との連携を結んでいく市場を奪い合うのではなく、行政や医療ではフォローしきれない保険適用外の分野でヘルス

—そうした中で大木が担う役割とは。

松井 人口減少の問題に

—「快適な生活」を支える社会インフラとしての役割です。

松井 従来、卸業はメーカーと小売の間に立ってお金と商品の橋渡しをすることが役割だと思われました。

しかし、それだけに留まらず、商品開発のサポートやコーディネート、流通のコントロールなどを通して「どのようにして新しい市場を開拓していくか」ということも卸業の役割として必要なではないでしょうか。

中小のメーカーからは「ドラッグストアは参入障壁が高い」との声も聞かれます。確かに、すでに市場が出来上がっている中でいきなり売れる商品を開発するというのは難しいかも知れません。

私たちも、そうした企

8兆円市場と言われるドラッグストア市場の課題や今後の展望、さらには健康食品メーカーとコラボレーションした市場創造の可能性について、大衆薬卸大手・大木ヘルスケアホールディングス（東京都文京区、☎03・6892・0710）の松井秀正社長に話を聞いた。（編集部・檜山正明）

增加を前提としたビジネスモデルで市場を拡大していましたが、人口減少の時代に突入した今、どのような利便性を打ち出していくか、ということはドラッグストアを含むすべての小売業にとって喫緊の課題です。

松井 人口減少の問題に

—松井社長は「卸業の再定義」を提唱されています。

松井 従来、パートナーシップを結ぶことで、ドラッグストアの先にいる生活者に求められる商品と一緒にア市場に注目する健康食品メーカーの方は、ぜひ

ひ大木にご相談ください。

やOTC医薬品だけでなく、機能性表示食品をはじめとしたエビデンスのある健康食品や商品にこだわらない様々なサービスも重要なのは必ずです。

松井 私たち大木の役割は、私たち大木の役割は、

—ありがとうございます。確かに、すでに市場が出来上がっている中でいきなり売れる商品を開発するというのは難しいかも知れません。

私たちも、そうした企

業とパートナーシップを組むことで、ドラッグストアの先にいる生活者に求められる商品と一緒にア市場に注目する健康食品メーカーの方は、ぜひ